
月日 曜日 今　月　の　行　事　計　画　等

1/1 月 元日

1/2 火 年始休業日

1/3 水 年始休業日

1/4 木 学校閉庁日

1/5 金 ３年未来塾

1/6 土

1/7 日

1/8 月 成人の日

1/9 火 始業式　避難訓練　３年未来塾

1/10 水 ３年基礎学力テスト第３回

1/11 木 ノー部活　２年未来塾

1/12 金
⑤⑥１年あわ文化検定、２年さわやかサポート教室

英検　３年未来塾

1/13 土

1/14 日

1/15 月 ⑥作文ＹＴ　３年育成型選抜進路面談～２１日

1/16 火 ３年未来塾

1/17 水

1/18 木 ノー部活　２年未来塾

1/19 金 ３年未来塾

1/20 土

1/21 日

1/22 月 ⑥作文ＹＴ

1/23 火 ３年未来塾

1/24 水 公立高校育成型選抜願書提出

1/25 木 公立高校育成型選抜願書提出（13時締切）ノー部活　2年未来塾

1/26 金 3年未来塾

1/27 土

1/28 日

1/29 月 ⑥委員会

1/30 火 3年未来塾

1/31 水

【２年＊＊＊＊】今日の合同学習で人権すごろくをし、人権についてよ

く考えられました。いろんなお題があり、「わたしならこうだな。」

と考えていました。でも、同じお題ですが私と同じ回答の人はおらず、

誰一人として回答が被りませんでした。それを見て私は、全生徒が同じ

ものを見たとしても全生徒分の考え方があると感じました。人権すごろ

くの後に自分たちができることについて考えました。先生や３人の生徒

と同じで、私も相手のことを思い、認めることが大切だと思います。

令和５年も残すところあとわずかとなりました。今年を振り返って、コロナへの対応が変わった

ことにより、コロナ禍で得たオンライン等の新しい手法も生かしながら、意義や目的を再確認しつ

つ、充実した学習活動に取り組めた年になったと感じます。１２月４日から８日まで実施した三者

面談では、保護者の方にご来校いただき担任と懇談いただきました。また１２月２０日に実施した

「立志式」にも２年生保護者の方にたくさん来ていただきました。ありがとうございました。来年

もどうぞよろしくお願いします。 学校長

小６中１交流会 １１月１４日

【１年＊＊＊＊】僕は毎週火、木の

放課後に陸上の練習をしています。今

まで出場したマラソン大会で先頭を走

る経験があまりなかったのでペース配

分が難しかったです。折り返し地点か

ら、段々と苦しくなってきたけれど、

ゴールまで走りきることができました。

一緒に陸上の練習をしている友達と、

１位、２位でゴールできたのでうれし

かったです。これからも陸上を続けて１秒でも早く走れるようになりたい

です。

【２年＊＊＊＊】すだちマラソンに参加し、１位を取ることができ、とて

もうれしかったです。今年は昨年よりも参加人数が多く、スタートのピス

トルが鳴るまで緊張していましたが、走っているとき、地域の人や家族の

応援が聞こえ、緊張から１位を取るぞという気持ちに変わってきました。

応援はすごく心強く、力一杯走りきることができました。応援の声が自分

にとってすごく大きいものだとあらためて感じたので、私も頑張っている

友達に力いっぱいのエールを送りたいと思いました。

神山すだちマラソンに参加して １１月１９日

【３年進路面談について】

生徒によって面談時期が異なり

ますので、詳細については、

個々に担任より連絡します。

神山中学校だより 第46号

神山中学校 学校だより

本年度から校区の広野小学校６年生と神領小学校６年

生を神中に招いて，中学校１年生と一緒に交流活動を行

っています。

【＊＊＊＊】小中交流会を通して、初めて会った子や、

話したことがあまりない子とも関わるきっかけになりま

した。「神山つなぐ公社」の方が教えてくれたゲームは

すごく楽しくて、みんなのいろんな一面を知ることがで

きました。最後の一対一で話すときは、話すときも聞く

ときも相手の目をしっかりと見て会話をしました。話し

ているときに相槌をうってくれたり、反応をしてくれる

と凄く嬉しかったです。来年一年生としてみんなが入学

してくるのがとても楽しみになりました。

【＊＊＊＊】小学生と話したのは、久しぶりだったので

少し緊張しました。でも、ゲームをしていくうちに、緊

張もだんだんなくなっていって、楽しくなっていきまし

た。最後に一対一で話す機会がありました。最初は気ま

ずくならないか，少し心配していました。けれど、思っ

た以上に話しやすくてびっくりしました。

令和５年（2023年）年１２月２２日発行

防災学習（避難所運営訓練）１２月５日

【３年＊＊＊＊】炊き出しの訓練をしてみて、もし、

災害がおこったときは、この訓練で習ったことを実

際にできるように覚えておきたいと思いました。災

害が起きなければそれでいいのですが、南海トラフ

巨大地震は起こる可能性が高いです。やってみた感

想としては、作るのは意外と簡単でしたがあれで全

員分の食料を確保できるとは思いません。それにあ

の量を作ってくれる人も少ないと思います。もしそ

んなことになったら率先して炊き出しや他のたくさ

んの人のためになることを実行していきたいです。

もし災害が起こったら自分の最善を尽くしたいです。

【２年＊＊＊＊】南海トラフの話が心に残りました。

南海トラフなどの自然災害は、人間では止められな

いけれど、高台や堤防をつくることで被害を少なく

できることを知りました。また、南海トラフ巨大地

震がおきて津波が発生したときに、神山町には来な

いけれど、徳島市には五メートルほどの津波が来る

ことを知りました。三十センチでも車が流されてし

まうので、五メートルは想像がつきません。今から

災害について備えることで、被害を最小限に抑える

ことが大切だと思いました。

【１年＊＊＊＊＊】炊き出し訓練がありました。僕

は一回だけ、地域の防災訓練で炊き出し訓練を行っ

たことがありました。だから、２回目でした。実際

にやってみると、簡単でしたが、いざ災害になると

たくさんの量を作るのは、とても大変だと思いまし

た。南海トラフは４０年以内に９０％の確率で来る

と言われています。もし地震が来たら、必ず避難所

に避難します。だから今回の炊き出し訓練で教えて

いただいたことをしっかり生かし、炊き出しに積極

的に参加し、協力出来るように頑張ります。

【３年＊＊＊＊】今回の合同学習を通して、いろんな人権

への考え方を知りました。自分では思いつかなかった考え

方などがあり、人権への見方が広がった気がします。他の

人の意見を聞くだけではなく自分の意見を伝えるというの

も自分の考えを具体的に言えて良かったと思います。今回

の学習では、人権だけでなくみんなが話しやすくするため

に質問形式にしていたので、自分から進んで発表しようと

なっていたのがよかったです。自分の意見や他の人の意見

を聞いて考えを広げたいです。

【１年＊＊＊＊】今回、合同学習をして思った事や感じた

ことは先輩方と人権学習に楽しく取り組めてとてもよかったということです。なぜかというと、みん

なで意見を言えるところは少ないからです。先輩方や先生たちもみんなが話しやすい雰囲気を作って

くれたので、わたしも進んで意見を言うことが出来て、最後には「みんなの人権を守るために今自分

ができることは何か。」について話し合いました。私は、「自分や人の意見も尊重してあげるこ

と。」だと思います。

第２回合同学習 １２月８日

あけまして

おめでとう


